



「なりたい自分」とド真剣に向き合う2学期に

8月14日から15日にかけての台風7号では、福知山市内でも甚大な被害がありました。被害に遭われた皆さんにお見舞い申し上げるとともに、一日も早い回復をお祈りいたします。

さて、先日「地球温暖化が終わり、地球沸騰化時代に入った」と国連のグテーレス事務総長が述べ、何とも言えない不安感がよぎりました。観測史上最も暑い夏となった今年の40日間の夏休み。暑くても水やりを丁寧にすれば、植物はすくすくと育つと思っていましたが、今年の日照りの強烈さには、学校の花も耐えきれず、多くが枯れてしまいました。室内に移動させたプランターの花は、何とか咲き続けましたが…。

「夏に鍛えた人は、伸びる人・成功する人」と1学期の終業式で話しましたが、あまりの暑さに対し、「無理しないでいいかな」と妥協しそうになることもありました。それでも、炎天下での大会やコンクールに向けて、汗を流して部活動を頑張る姿に美しさも感じました。努力の成果はすぐに表れるというよりも、継続する中でやがて本物になっていくのだと信じています。部活動を通じて様々なことを学び、身体や心を鍛えることにつながっていけばと思います。

「文武両道」を掲げる桃映中学校。先日、3年生が4月に受けた「全国学力・学習状況調査」、全学年が5月に受けた京都府学力・学習状況調査（国語・数学・英語、1年生は国語・数学）の結果が返却されました。本校は、1年生の国語で府平均を上回ったものの、それ以外は、府や全国平均を下回る結果となりました。授業中は落ち着いて学習しているので、本来なら学力が向上するはずですが、伸び悩んでいます。その理由を生徒対象の生活調査から考えてみました。

「朝食を食べない」「睡眠時間が短い」と回答する割合が多く、課題はまだ残っています。また、「スマホ使用が1日3時間以上」の生徒は全校生徒の半数近くいます。さらに、「自分で計画を立てて学習している」割合が半数以下で、少ないです。ご家庭でも、学習に真剣に向き合い、具体的に実践することをお話いただきますようお願いいたします。

三者懇談で「校長からの挑戦状」

三者懇談に関する「校長からの挑戦状」を生徒のみなさんに提示しました。偉そうにと思われたかも知れませんが、逃げずに真剣に向き合ってもらいたいという思いからです。その内容は、「①1学期を振り返って、自分が成長した点と課題点、自分の弱さを語ること」、「②なりたい自分について、深く考え、具体的にどうするか語ること」という2つでした。受け身の三者懇談でなく、自分のための三者懇談として主体的に考え、思いを語る力や向上心や責任感を身に付けることを期待しました。保護者の皆さんには、お子さんはどのように見えましたか？

優しさを伝えらえる人に育ってほしい

特別教室の3教室（音楽室、美術室、理科室）のエアコン設置工事が行われています。キュービクル工事や電気配線の工事もあるため、半年ほどかかりそうです。本当に暑い炎天下での工事で、ヘルメット・長袖着用で作業されている作業員の方は汗だくです。私が近くを通りかかった時、作業員の方が汗びっしょりだったため、「暑いですね。あそこに冷水機があるので使ってください。」と言うと、その方は「はい、さっき生徒さんから教えてもらいました。」とうれしそうに話されました。「暑いですね」「ありがとうございます」「冷水機を使ってください」など、何気ない言葉をかけられる生徒がいることにとてもうれしくなりました。作業員の方も、暑さが和らいだことと思います。また、ボランティアとして地域の様々な行事に積極的に参加した生徒がいました。いろいろな人々と関わり、地域に活気を与えたことに感謝しています。こうした活動ができる人を社会は求めていると思います。多方面に渡ってご支援いただいている地域の皆さんにも、本当に感謝しています。いつもありがとうございます。

2学期は、「なりたい自分」と真剣に向き合い、自ら主体的に学び、アグレッシブ（積極的）に動ける桃映生徒となれるよう一丸となって取り組んでいきます。地域・保護者の皆さん、どうかよろしく願いいたします。 校長 一色 浩幸

《新しい職員の紹介》

用務員 ^{たがわ} 田川 ^{しげお} 重夫

これまでの用務員2名共々、どうぞよろしく願いいたします。

地域の皆様のおかげです！ 8/26(土) P T A資源回収

土曜日の朝早くから、地域や保護者の皆さんにご協力いただき、予定どおり実施することができました。特に、PTA 地域連絡委員の方々には、各町区での回収作業をたいへんお世話になりました。多くの生徒が、各町区をはじめ、集積場の桃映中学校や河川敷駐車場での荷下ろし作業に積極的に参加しました。全戸配布のチラシに分かりにくい表現がありましたので、次年度はより分かりやすく伝えるように改善します。

なお、収益金は、教育活動の充実のために有効に活用させていただきます。

本当にありがとうございました。



6月 民生児童委員・主任児童委員との懇談会

～心を合わせて地域とともに子どもを育む～

各町区で社会福祉活動を推進されておられる皆さんに、授業参観や学校の説明を行い、教育活動へのご理解を深めていただく機会となりました。



地域で見つける「なりたい自分」 ～夢・絆ボランティア～

校区の公民館や児童館等が主催する行事に積極的に参加し、運営のお手伝いを通して多様な他者と協働することの意義を学び、貴重な体験を積み重ねています。

《参加イベント》 6/17 やんちゃフェスタ(市児童館・児童センター合同) 7/15 親子ふれあいのつどい(堀会館) 7/23 大正ソフトボール大会&8/5 大正こども夏祭り・盆踊り大会(大正地区公民館) 8/19 東堀自治会・子供会地藏盆夕涼みの会



9月予定

予定は変更することがあります。
39メールでお知らせします。

- 4月 給食開始 1年ネットトラブルストップ講座
- 11月 人権学習週間開始(～15日)
家族だんらんの日 あいさつ運動
- 13水 3年第2回実力テスト 全校 GG・補充学習
- 16土 新人陸上
- 17日 新人総体(野球)
- 18祝 敬老の日 新人総体(野球・テニス)
- 19火 3年地域未来塾開講式
- 20水 1年人権講演会
3年 CBT テスト
- 21木 2年 CBT テスト
- 22金 1年 CBT テスト
- 23祝 秋分の日 新人総体(バスケ・卓球・サッカー)
- 24日 新人総体(バスケ・バレー・剣道・柔道・サッカー)
- 25月 全学年体育祭りデー会
- 26火 体育祭練習開始(～10/3)
- 29金 英語検定 3年保護者進路説明会 19:00
- 30土 新人総体予備日

地域未来塾 毎週火・金曜
放課後学習会(2月まで)

10月予定 (主なもの)

- 3火 体育祭予行・準備
- 4水 体育祭
- 5木 体育祭予備日
- 7土 中丹駅伝
- 8日 中丹駅伝予備日
- 9祝 スポーツの日
- 12木 中間テスト1日目
- 13金 中間テスト2日目
- 18水 3年第3回実力テスト
- 20金 漢字検定
- 21(土)～23(月) 市学校(園)美術展 【福知山市厚生会館】



合唱コンクールに向けて
学級合唱練習スタート
10月20日(金)から
文化祭 11月1日(水)

部活動を通じて学び得るもの

結果だけではなく、礼儀やマナーを大切に大会に出場する、準備や片付けでも感謝の気持ちを持って率先して行動する、仲間と励まし合って困難に立ち向かう、戦った相手ともお互いの努力を称え合うなど、試合を通してよりよく生きるうえで重要なことをたくさん学ぶことができます。「なりたい自分」に近づけるよう自分自身を鍛えています。



府大会補助役員で→
野球部が大活躍!

巻き起こす! さわやか桃映旋風

府陸上 200m 優勝

志水 玲斗 さん(3) 記録 22秒 61

全国大会・近畿大会出場!

7月27日(木) 京都府大会決勝で全国の標準記録を見事に突破し、和歌山県近畿大会、続いて愛媛県全国大会に出場しました。



中丹総体 バスケットボール部女子 3位

府大会出場!

- 剣道 個人優勝 太田 侑樹 さん(3)
- 卓球 個人優勝 細見 恭佑 さん(1)
- 柔道 個人優勝 中村 愛梨 さん(2)
- 個人3位 白敷 瑛飛 さん(2)



府吹奏楽コンクール8/2(水) 銀賞



「A New Singer
～新たなる歌手～」
という曲を迫力ある演奏で披露しました。文化祭や地域行事等での発表も続きます。

三丹陸上大会7/23(日)

- 100m 1位 志水 玲斗 さん(3)
- 800m 2位 森脇 優愛 さん(3)
- 3000m 2位 / 800m 3位
谷口 晴翔 さん(2)

市陸上選手権大会8/26(土)

- 100m 1位 / 走幅跳 1位 志水 玲斗 さん(3)
- 800m 3位 田中 一加 さん(3)
- 100m 3位 豊島 蒼一 さん(2)



どちらも大会新記録をマーク!
最優秀選手杯を受賞しました。

各部で3年生の意志を引き継ぎ、2年生を中心とした活動が始まっています。今後の活躍に期待!